

3. Perspectives et projets

DU PRINCIPE PROTESTANT AU ROYAUME DE DIEU

Notre paroisse cherche à mettre constamment en pratique le principe protestant au sens de Paul Tillich, à savoir « discerner dans l'Évangile la parole qui permet à l'individu d'accéder à ce qui le concerne de manière ultime ».

3.1 Inspiration

Il s'agit à la fois de retrouver avec Martin Luther le sens de l'individu appelé à répondre à une vocation qui le dépasse. Il s'agit également de retrouver le sens du commun qui fonde le refus de tout ce qui prétendrait à l'absolu hors de Dieu et ne serait alors qu'idolâtrie. Il s'agit de répondre avec Albert Schweitzer à la double tension entre la négation et l'affirmation de la valeur du monde, autrement dit la nécessaire protestation prophétique contre tout ce qui avilit l'humain et la reconnaissance de la beauté du monde voulu par Dieu.

*« De même que celui qui vous a appelés est saint, vous aussi devenez saints dans toute votre conduite, puisqu'il est écrit : Vous serez saints, car je suis saint »,
1 Pierre 1, 15*

À une époque marquée par une individualisation des identités et une disparition de ce qui constituait jusqu'à présent la notion de vie privée¹, la valorisation de l'intériorité personnelle est au cœur de la démarche croyante et donc de l'action paroissiale.

L'articulation constante entre individu et société d'une part, entre personnel et universel d'autre part, est une exigence paroissiale et pastorale : chaque membre de la paroisse est considéré et respecté dans sa personnalité propre, édifiée par l'Évangile, puissance de transformation de l'être, tout en trouvant sa place dans un projet collectif. Loin de se résoudre à une simple exigence éthique, la foi chrétienne est l'affirmation d'une transcendance appelée à changer le cœur de l'homme tout autant qu'à changer le monde.

« L'éthique, en son essence, est liberté, cette liberté qui fait que l'individu sort (...) de lui-même et se rapporte à la totalité du monde », Albert Schweitzer

¹ par le biais des dispositifs communicationnels et la diffusion des intelligences artificielles

Pour cela, notre paroisse se donne pour priorité de développer à l'horizon 2035 une vie communautaire et spirituelle forte, basée sur une conviction d'appartenance à une culture particulière, porteuse d'un projet commun. Elle est soutenue elle-même par la conviction d'être, non pas une association d'adhérents, mais l'assemblée de ceux qui ont entendu l'appel du Christ à se faire serviteur de tous, indépendamment de toute origine et de toute condition.